

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.  
Madrid 8 rs. Prov. 10 Etranger, y Jta. 24  
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN  
En la administracion, calle del Rubio, num. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.  
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA

MODO DE HACER LA SUSCRICION.  
Entregando su importe en Madrid ó enviando  
dole en metálico, libranza ó sellos de correo  
á la administracion, calle del Rubio, num. 23,  
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XV.—NUM. 4,581 DE LA MAÑANA. MADRID, MIERCOLES 22 DE OCTUBRE DE 1862. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO NUM. 25

## PRIMERA EDICION.

La Gaceta de ayer no contenia ningun real decreto.

Por el ministro de la Guerra y Ultramar se ha mandado que el servicio de correos de la Habana á Puerto Rico se haga por buques de guerra.

Los principales artículos de consumo han tenido en toda España, durante el mes de agosto el precio medio siguiente: trigo, 48 reales 95 cént.; fanega, cebada, 25,90; centeno, 29,54; maíz, 36,48; garbanzos, 26,47; arroz, 29,45; aceite, 63,59; vino, 22,21; aguardiente, 53,49; carnero, 1,80 libra; vaca, 1,84; tocino, 3,64; paja de trigo, 2,22 arroba; de cebada, 1,92.

La España se hace cargo de los rumores acogidos por El Reino, y dice que su opinion es que no habrá nada de lo que aquel diario anuncia, que el Parlamento se abrirá á su tiempo como otras veces, y que la mayoría que hace poco apoyó al gobierno en la cuestion de Méjico come en las demás no le volverá la espalda.

Dice La España que nada tendrá de extraño que con los síntomas de indisciplina que se notan en el ejército portugués, y las maquinaciones del protestantismo británico, si no vive muy alerta el gobierno de aquel país se halle el día menos pensado envuelto en una revolucion, que aun cuando tenga medios de sofocarla no será sino despues de haber derramado mucha sangre y haberse impuesto costosos sacrificios. Nuestro colega aconseja á los portugueses que tiendan la vista á Italia, y contemplen el cuadro trazado por la mano del demagogismo en aquel infornado suelo.

Pregunta El Reino que si han terminado ya las negociaciones relativas á la cuestion promovida por el discurso del emperador. A lo cual contesta El Diario Español que desde el momento en que se han pedido y obtenido las explicaciones suficientes, han concluido esas negociaciones.

El Diario Español dice que todas, absolutamente todas las noticias que ha dado El Reino, relativas á los Sres. Concha y Men, á la disolucion del Parlamento, dimision del gabinete, etc., carecen completamente de fundamento.

Uno de los grandes medios que Thouvenel puso en juego para inducir al emperador á que se echase en brazos del partido avanzado, fue un expediente instruido por Persigny con los informes de todos los prefectos á quienes el gobierno habia encargado que tomasen el pulso á la opinion, del que resultaba que esta era anti-papista, revolucionaria y decidida protectora de la causa de la unidad italiana.

Pero á él opusieron los otros ministros, el de Cultos, una coleccion de informes de los obispos, y el de la Guerra otra de los comandantes de los distritos militares, de las que resultaba que la gran mayoría del pueblo francés es conservador y católico en la cuestion de Roma.

Dice una carta de París que el gobierno plantonés tan luego como tuvo noticia de la crisis y de la posibilidad de que se resolviese en sentido conservador, dirigió al gabinete de las Tullerías un curioso telegrama, en el que le anunciaba que se basta y se sobra para arreglar los asuntos italianos, y que sin necesidad de la Francia hará lo que le convenga, comenzando por arrancar á viva fuerza las provincias vénetas al Austria.

A Napoleon se le han sentido bien los baños de Biarritz, hasta su enfermedad de la médula espinal se ha agravado; ha tenido lugar una junta de médicos en Saint Cloud y esta ha sido de dictamen fuere á tomar los baños á Vichy; pero lo lluvioso de la estación, no la hace muy á propósito para este plan.

Han salido de Marsella para reforzar la guarnicion de Roma 350 hombres del 59 de linea; aun se enviará doble número: de suerte que el ejército de ocupacion pasará de 24,000 hombres en el próximo invierno.

Escriben de París á El Contemporáneo que el emperador quiere ante todo desembarazarse de la cuestion de Méjico, y hasta que se resuelva de una manera ó de otra, no entrar en ninguna complicacion europea. La candidatura del príncipe Maximiliano está ahora mas en boca que nunca, y la entrada de M. Drouyn de Lhuys, conocido por sus simpatías hacia el Austria, no debilitará ciertamente las probabilidades del archiduque. El plan es consolidar allí un gobierno bajo la proteccion de la Europa, facilitar la inmigracion católica de Francia, España, y el Sur de la Alemania, y crear una nacion fuerte que sirva de ante-mural á la invasion anglo protestante de la América del Norte. Esas ideas tienen una grande acogida en cierto alto personaje, auxiliado de M. M. Walewsky y Rouland, ministro de Cultos, y el elemento militar del ministerio, Vallant y Randou. Esta seleccion agrada tambien en extremo al partido religioso, y es muy notable que ambas influencias, la militar y la del clero, se hallen perfectamente de acuerdo en la resolucion de los dos problemas que mas preocupan hoy á la nacion francesa.

Desde el próximo mes de noviembre las dos expediciones, una desde Cádiz á las Islas Canarias en buques de vapor, se sujetarán, segun órdenes de la administracion al siguiente itinerario:

Salida de Cádiz, los dias 7 y 22 de cada mes á las cuatro de la tarde.

Llegada á Santa Cruz de Tenerife, los dias 11 y 26 á las seis de la mañana.

Salida para Las Palmas (Gran Canaria) los mismos dias á las doce de la noche.

Llegada á Las Palmas, los dias 12 y 27 al amanecer.

Regreso de las Palmas á Santa Cruz de Tenerife, los dias 13 y 28 á las doce de la noche.

Llegada á Santa Cruz de Tenerife, los dias 14 y 29 al amanecer.

Salida para Cádiz, los mismos dias á las cuatro de la tarde.

Llegada á Cádiz, á los cuatro dias siguientes al amanecer.

Este servicio es además del que prestan los buques-correos para las Antillas, que tocan tambien en su viaje de ida en el puerto de Santa Cruz de Tenerife.

Segun El Contemporáneo, parece que se ha expedido una real órden haciendo una nueva demarcacion de los juzgados de esta corte, que en lo sucesivo serán diez. Los pueblos que están hoy incorporados á los juzgados de las afueras, volverán á formar parte de los á que pertenecian anteriormente.

El Diario de Avisos publicó ayer un suplemento la lista de los deudores á la administracion por las cuotas de contribucion industrial y de comercio del presente año, á los cuales conminaron que si en el término de ocho dias, no se presentan á satisfacer sus respectivos débitos en la recaudacion general de contribuciones, serán declarados insolventes, poniéndose nota en el Diario oficial de Avisos, para que no puedan ejercer industria alguna sin cubrir antes los débitos que les resultan.

El Sr. D. Baldomero Menéndez celebró autor de ciertas revistas políticas firmadas con el pseudónimo del Capitan Bombarda, se ha separado de la redaccion de El Clamor Público, en cuyo periódico se ocupaba únicamente de intereses materiales, y en hacer la reseña de las sesiones del Senado.

El jóven paisajista malagueño D. Manuel Criado y Baca prepara un cuadro original del género á que se dedica tan aprovechadamente, con el objeto de ofrecerlo á S. M. la Reina.

El Semanario Popular asegura que á pesar de las agresiones de que por parte de algunos es objeto el ferrocarril del Norte, es lo cierto que el público ha aplaudido y aplaude mejoras de que antes se carecia, como por ejemplo el abrigo de los coches de tercera clase con cortinillas, y el servicio de billetes, que en la via del Norte se hace andando el tren, y sin tener por consiguiente al viajero un cuarto de hora ó mas en las puertas de la estacion para recoger los billetes.

La edicion ilustrada de la última obra de Victor Hugo, que solo puede hacer en España la casa editorial de Gaspar y Roig, se halla á punto de circular entre el público, que hallará gran aliciente en las preciosas láminas con que saldrá enriquecida. A pesar de esto, la nueva edicion Los Miserables va á ser ofrecida con extraordinaria baratura, segun hemos oido.

De una correspondencia de Málaga que escriben á un periódico ministerial de esta corte, trasladamos testualmente las siguientes frases: «Mucho me ha hecho reír la peregrina especie de que el duque de Tetuan se habia disgustado por las distinciones que S. M. se dignó dispensar al de Valencia, pues sabido es que el general O'Donnell profesa el principio de que los hombres que han prestado servicios distinguidos á su patria deben ser tratados por los reyes con la benevolencia á que se han hecho acreedores. Además de que nadie ignora en Granada que los duques de Tetuan y Valencia, aunque adversarios políticos, se trataban con la consideracion y miramientos que mutuamente se deben. Tampoco habia dejado de saberse que el duque Valencia fué á buscar al de Tetuan á su casa para acompañarle á la Reina á su entrada, y que, particular y privadamente, estaban en la mejor armonía.»

La sociedad económica de Valencia ha acogido con entusiasmo la indicacion hecha por D. Vicente Alcalá del Olmo para que se abra una suscripcion con el objeto de elevar un monumento á Cristóbal Colon. Al efecto ha sido nombrada una comision para llevar á cabo el pensamiento, compuesta de los señores marqueses de Cáceres, Alcalá del Olmo, Berenguer y Ronda, Quiles y Llorente.

Segun dice hoy un periódico tomándolo de otro extranjero que se ocupa de la visita hecha por S. M. al ferrocarril de Sevilla á Cádiz, esta linea es la única susceptible en España de una velocidad de 80 kilometros por hora, y que ninguna tiene tantos derechos á la subvencion determinada por la ley constitutiva de los caminos de hierro, tanto por su cualidad de cabeza de red como por la perfeccion de sus obras. El mismo periódico añade, que la subvencion á que tendrá derecho este ferrocarril, es lo menos de 10 millones de francos; que la compañía solicita del gobierno, no solamente que se le adjudique la subvencion determinada por la ley, sino la concesion de una dársena (otante en Cádiz, que aumentaría considerablemente su tráfico y acrecentaría el valor de estos terrenos que la misma compañía posee en la rada; y que esta doble negociacion, si se lleva á buen término, constituirá

para la compañía un beneficio inmediato de veinte millones de francos.

La recaudacion total obtenida en el mes de setiembre próximo pasado, por franquencia de libros, impresos y periódicos, ha ascendido á 49,396 rs.; de ellos 9,013,46 proceden del franquencia para el extranjero.

Se hallan vacantes la plaza de cirujano de Torrelavega, con 6,500 rs.

La de médico-cirujano de Piñor, con 6,400 reales.

Igual plaza en Baltar, con 3,300; de médico de Foz, con 4,500.

Las de médico y cirujano en Coles, con 2,200 y 2,000 respectivamente.

La Gaceta de hoy publica los anuncios detallados.

Desde el 27 al 31 del corriente deben presentar en el gobierno militar, para su autorizacion, los certificados de existencia, á que están obligadas las clases que perciben sus haberes por el ramo de guerra.

La Iberia dice que si el ministerio de Turin es incapaz de salvar los intereses de la nacion; si continúa en su camino de ciega sumision hacia el gabinete de las Tullerías, los italianos pueden esperar claramente su descontento por medio de una actitud pacífica, pero resuelta, que haga comprender al gobierno que la época de las reacciones ha pasado ya para la Italia.

La España pide la formacion de un gran partido de gobierno (asi le llama nuestro colega), formado de todos los hombres de buena voluntad que quieran conservar en nuestra patria los grandes principios de la unidad religiosa, la monarquía de Isabel II, el gobierno representativo y la independencia y dignidad del pais.

Escriben ayer de París que el Consejo de ministros en el que aceptó Napoleon III la dimision de Thouvenel, fué de las mas tempestuosas de que se tiene noticia en los fastos de las conferencias del emperador con sus ministros. Thouvenel demostró la mayor energia y una tenacidad que nada pudo vencer. Los ministros de la fraccion contraria, que vieron de su parte al emperador, anonadaron al jefe del partido anti-papista, y le taparon de tal modo la boca, que Thouvenel llegó hasta el extremo de abandonar el gabinete del emperador antes de que este lo despidiese. Fould y Persigny observaron una conducta equivoca, que tiene á Thouvenel indignado en tales términos, que la calificacion mejor que les dá no es de naturaliza apropiado para que pueda reproducirse.

Los revolucionarios han querido hacer en París una especie de manifestacion contra la salida de Thouvenel y su reemplazo por Drouyn de Lhuys; pero como están tan bien tomadas las medidas para salir al encuentro de los agitadores, de cualquier clase que sean, se ha quedado en proyecto, y es muy probable que no pase de serlo, no obstante los anuncios que se hacen en los círculos políticos.

El dia 8 recibió Garibaldi una diputacion de ciudadanos ingleses, que le presentaron cinco mensajes votados en los meetings de provincia. Contestó al presidente de esta diputacion que no abandonaba ninguna de sus ideas, ninguno de sus proyectos, y que con tanta mas que nunca con el pueblo inglés. Añadió que no esperaba ser tratado como lo fué en Aspromonte, y terminó declarando que preparaba un manifiesto á la Europa; que este documento, firmado por él, contendría revelaciones importantes, apoyadas en documentos irrefutables.

Un aficionado á las artes industriales nos invita á que llamemos la atencion del señor ministro de Fomento, sobre la conveniencia de que alternen anualmente las exposiciones industriales con las de bellas artes, teniendo en cuenta las inmensas ventajas que proporcionan tambien las primeras y el desarrollo que con ellas adquiere la industria nacional.

Se está recomponiendo el ex-convento de Franciscos del término de Vich, destinado á claustro de misioneros franciscanos. Tambien se van á hacer algunas obras en el de San José, para los escolapios.

Dicen de Vich que en la villa de Manlleu iban á quedar sin trabajo muchos operarios de las fábricas de algodón, por tener que cerrarse aquellas á causa de la crisis algodonera.

Acaba de tener lugar un hecho horroroso á bordo del vapor norte-americano que se hallaba en la bahía de Gibraltar hace algun tiempo, y que estuvo tambien en las aguas de Cádiz. En la noche del 15 se hallaba el comandante durmiendo en su camarote, cuando fué asesinado por un oficial de á bordo, que se delató á sí mismo, entregándose á las autoridades, que le constituyeron en prision.

Las noticias de la salud de Garibaldi, que un despacho telegráfico de hoy nos presenta como poco satisfactorias, manifiestan se teme aparezca la gangrena en la herida. Se desearia hacer la amputacion de la pierna, pero los cirujanos no se atreven. La medicina teme un resultado fatal. El Dr. Zannetti, de Florencia, ha averiguado que la bala ha quedado en la herida.

No es cierto que el príncipe de Carignan haya comprado el palacio Braschi, en Roma.

—La anciana madre del cardenal Antonelli se encuentra gravemente enferma.

Continúan las prisiones en Palermo, donde han sido encarceladas personas de elevada posicion social, y entre ellas un alto funcionario.

Una de las primeras cuestiones de que tratará el Parlamento italiano, será la del arresto de los diputados Mordini, Fabrizzi y Calvino. Todo el mundo está conforme en Turin en que al gobierno costará gran trabajo justificar su conducta en este punto.

Escriben ayer de Palermo que los asesinos tenían el proyecto de cometer el día 10 en las principales ciudades de Sicilia, crímenes parecidos á los que tuvieron lugar el día 1.º en la capital, pero la policia logró burlar sus designios.

Parece que en todo este mes debe quedar terminado el replanteo de la seccion de Pesquera á Bárcena, en el ferrocarril de Isabel II, y que se han hecho ya algunos contratos parciales para estas obras. La sociedad encargada de las obras está desplegando una grande actividad, y trata de terminarlas en el plazo, mas corto, á cuyo fin emplea un crecido número de trabajadores.

El domingo último se verificó en Vich el acto solemne de la consagracion del nuevo obispo de Lérida Sr. D. Mariano Puiglat. Los obispos de Vich y de Guadalupe y San Luis del Potosí fueron los prelados consagrantes.

La exposicion que varios jóvenes de Bilbao han firmado felicitando á Garibaldi, ha sido enviada á su destino por conducto de una persona encargada de ponerla en manos del mismo general.

El domingo, segun estaba anunciado, se verificó en Barcelona la consagracion del obispo de Gerona, apadrinando, en nombre y por delegacion de S. M., el señor duque de Solferino.

Segun el Giornale di Verona, se habla en Turin del matrimonio del general Cialdini con una de las hermanas Marohisio. El general celebrará los esponsales en el próximo invierno en Turin, con la célebre cantante que abandonará con este motivo la carrera escénica.

Acaba de hacerse en Pompeya un magnífico descubrimiento. Consiste en una casa con suelo de mosaico, ornado de mármoles de la mayor riqueza y de diversos colores. Llamán la atencion de los inteligentes las columnas de grande elevacion. Entre el muro y el estuco que le reviste, hay colocadas hojas de plomo, y sobre el estuco pintados magníficos frescos.

Un periódico italiano propone al gobierno comprar un territorio en la costa de Africa con un puerto en el Mediterráneo para formar una colonia, deportando allí á todas las personas tachadas de peligrosas para la tranquilidad pública.

En una carta de Loja, en que se refieren algunos pormenores de la llegada de SS. MM. á aquella poblacion, se dice que Porez del Alamo salió á recibir á los reyes, demostrando su agradecimiento por el indulto. La misma carta añade que el dicho sugeto conferenció con el marqués de la Vega de Armijo, asegurándole que el movimiento de 1861 no tuvo por objeto conspirar contra el trono, hacia el cual solo existe amor y respeto.

Las obras del ferrocarril de Tarragona á Martorell parece que van adelantándose de una manera notable. En el gran desmonte de Martorell, que tiene 800 metros de largo por treinta de altura, están trabajando cuatrocientos soldados, y se ocupan en toda la via 900 carros y mas de cuatro mil trabajadores. Es tal la actividad desplegada, que se cree probable que en mayo próximo se inaugure ya el trozo de via de Tarragona á Villanueva, y la totalidad del trayecto á fines de 1863.

Por disposicion de la autoridad de Barcelona se están recogiendo á muchas mujeres de las que andan mas sueltas, á fin de enviarlas á sus respectivas provincias y pueblos.

Escriben de Pamplona que á las primeras horas de la noche del 15 de los corrientes entró una centella por una ventanilla del dormitorio de aquel cuartel de caballería, la cual recorriendo varios puntos y bajando á las cuerdas parece fué á salir por otra ventanilla de estas. Lo primero que encontró fué una carabina de la que se llevó media culata; echó á tierra varios soldados de los cuales tres están sangrados; mató tres caballos y causó algunos destrozos en el edificio.

Escriben de Nueva-York con fecha del 1.º que la campaña por el lado del Este continúa en suspenso. Mac Clellan está todavía en Sharpsburg con su cuartel general; Sumner ocupa las alturas de Bolivar, Williams las de Maryland; y Burnside se encuentra en Harper's Ferry, mientras una columna numerosa, cuyo jefe no nombra, se ha estacionado en las inmediaciones de Williamsport.

Las avanzadas federales se estenden hasta tres millas mas allá de Harper's Ferry, á muy poca distancia de las de los confederados, pero unas y otras permanecen inactivas.

No queda duda de que los separatistas tienen intencion de sostener la nueva campaña en la Virginia occidental. Sin embargo Jackson y Lee guardan, como siempre, profundo secreto acerca de sus planes.

—El Potomac forma la linea divisoria de ambos ejércitos; quizás el del Norte, despues que se reponga de sus pérdidas, trate de cruzarlo para establecerse tambien en Virginia; pero el paso del rio será muy disputado, y es probable que dé lugar á alguna batalla sangrienta.

—Diciase que una numerosa columna de caballería federal cruzó el día 29 de setiembre el rio con objeto de hacer un reconocimiento, y que á última hora aun no habia regresado ni se sabia de ella.

Se están tomando las medidas necesarias por la autoridad local de Reus á fin de hacer una entrada digna en la parte de la ciudad junto á la estacion del ferrocarril de Montblanch.

El señor obispo de Mallorca se ocupa en visitar los pueblos inmediatos á la capital donde administra el sacramento de la confirmacion.

El señor ministro de la Guerra duque de Tetuan, visitó los cuarteles de Granada acompañado del capitán general del distrito, quedando complacido del buen estado en que los halló.

Parece que S. M. siguiendo los impulsos de su benéfico corazón, y á semejanza de los que hizo en Cádiz, ha concedido cuatro meses de rebaja á los penados del presidio de Granada.

El señor rector de la universidad de Granada ha recibido de S. M. un precioso regalo consistente en una hermosa botanadura de brillantes.

Ha llegado á Murcia el señor marqués de Corbera para tener la honra de recibir á SS. MM. á su arribo á aquella capital.

Escriben de París que el gobierno gestionará activamente en Turin para conseguir que Victor Manuel renuncie decididamente á obtener á Roma por capital y que al contrario la establezca en Florencia. Dicese que la emperatriz ha encargado al Sr. Nigra que hable de su parte en este sentido á Victor Manuel.

Mr. Drouyn de Lhuys notificó al cuerpo diplomático el día 16 por medio de una circular, su nombramiento de ministro, añadiendo que cuidaría especialmente de consolidar las relaciones amistosas que existen entre Francia y las demás potencias y que procuraría que todos sus esfuerzos concuerdasen siempre á este resultado.

Se asegura en Berlín que el ministerio promulgó el presupuesto de 1862 tal y como lo ha votado la cámara alta y con la cláusula de abajo reserva de la aprobacion de las dos cámaras de la Dieta. Con una reserva igual se promulgó en 1848 el de 1849. La cámara tendrá pues que votar en las próximas sesiones tres presupuestos: los de 1862, 1863 y 1864.

El congreso de Munich ha adoptado por una mayoría de 100 votos contra 96 la proposicion que tiende á que el Zollverein se adhiera al tratado franco-prusiano.

Los informes particulares que ha recibido de Roma la Patrie permiten creer á este periódico que el gobierno pontificio acogerá mas favorablemente las nuevas instancias que el gabinete francés está decidido á hacer para conciliar todos los intereses.

El ministerio Ratazzi espera encontrar fuerte apoyo en el parlamento á pesar de los trabajos de las oposiciones.

El 18 llegó á Lisboa el príncipe Napoleon y su esposa. El rey D. Luis fué al arsenal á recibir á los viajeros, y despues los acompañó hasta el palacio de Belem, donde se hospedaron. El príncipe Humberto, hermano de la princesa Clotilde y de la reina de Portugal, los recibió en el puerto. Las tropas y la plaza les hicieron los honores de ordenanza.

Parece que dos ó tres casas nacionales y extranjeras están de acuerdo para contratar la construccion y explotacion de la seccion del ferrocarril de Vigo á Orense sin subvencion alguna extraordinaria de las dos provincias interesadas. Si es así, Galicia está de completa enhorabuena, aun cuando sea con grandes variaciones, alteraciones y modificaciones en el trazado con tal que los trabajos tengan que empezarse inmediatamente, y concluirse en el plazo fatal de tres años.

El día de la marcha de SS. MM. de Granada, al llegar á la puerta de la Iglesia de la Virgen de las Angustias, se arrojó 2 su hija una niña de corta edad, que desconsolada y llorosa pedía gracia para su hermano, confinado en el presidio de aquella ciudad. La augusta señora se dignó levantarla dirigiéndole frases consoladoras; y como la niña manifestase no llevar memoria, dispuso S. M. que un oficial se lo formase mientras hacia su visita al templo, como en efecto se verificó.

Se han hecho en Barcelona nuevos ensayos privados del freno del Sr. Forcad, y en todos ellos ha dado los mejores resultados para la detencion de trenes. El ensayo oficial debe verificarse muy pronto.

Segun las noticias de los pueblos del litoral de la provincia de Castellon, la cosecha de vino ha sido este año mucho mejor que la del año último.

Los continuos amenazas de Alemania han obligado á Dinamarca á adoptar precauciones defensivas muy considerables. Hace tres

años, un ejército de 40 á 50,000 hombres hubiera podido invadir fácilmente y someter el Schleswig y el Jutland: en la actualidad á consecuencia de las fortificaciones construídas por los dinamarqueses en la parte meridional del Schleswig, será necesario para obtener aquel resultado emplear por lo menos un ejército de 120 á 150,000 hombres.

El viernes último hizo su entrada solemne en Castellon el señor obispo de la diócesis, que fué recibido por las autoridades. Por la noche se le obsequió con una serenata.

El 10 de noviembre se ha señalado en Logroño para que se verifiquen las carreras de caballos que por primera vez han de tener lugar en aquella población.

Dícese que el gobierno francés, á consecuencia de la efervescencia que reina en Alemania, reúne un ejército considerable entre Luneville y Metz, bajo el mando del mariscal Canrobert.

Las noticias particulares recibidas de Cochinchina alcanzan al 28 de agosto. El día anterior había llegado á Saigon, procedente de Francia, la corbeta de vapor Dupleix. La situación de aquel país era á la sazón satisfactoria, y la venta de terrenos se hacia en términos benéficos. Varias casas holandesas proyectaban establecerse en la colonia francesa, y una de ellas intentaba organizar un servicio marítimo entre Batavia y Saigon.

Se espera con curiosidad el nuevo folleto de Prondhon contra la unidad de Italia, del cual prepara el autor una edición de 20,000 ejemplares.

Dícese que el viaje del virey de Egipto á Paris no se ha limitado á una pura visita de curiosidad. Parece que el gobierno imperial le ha preguntado si prestaría su apoyo al entronizamiento de un protegido francés en el trono de Abisinia. Ignórase qué clase de apoyo será este. El emperador de Abisinia, Teodoro, ha sabido lo que se maquinaba contra él, y como el agente de Napoleón será Said-baja, desde luego, ha marchado sobre el Soudan, provincia meridional de Egipto, para tomar en ella posiciones, fortificando los desfiladeros por donde podría avanzar un ejército franco-egipcio. Said baja ha sabido esta invasión hallándose en Constantinopla. Esta es la causa de su repentina marcha á Egipto. Francia no exigirá á su protegido de Abisinia mas que una faja de terreno en la costa del mar Rojo. El mar Rojo va á adquirir una gran importancia sirviendo de paso al continente Indo-Chino una vez terminado el canal de Suez.

La Discusión, órgano del Sr. Rattazzi, vé en la caída de Thouvenel, no el abandono, sino el alejamiento por ahora de una solución en la cuestión romana. Este diario aconseja á Italia á que cuente sobre todo con sus propias fuerzas para proseguir la obra de su reorganización.

Uno de los corresponsales del Diario de Barcelona afirma que no se hará modificación alguna en el tratado existente entre España y Marruecos, y añade que sabe también casi de una manera oficial, que el gobierno no tardará en demostrar con la declaración de puertos franceses de nuestras plazas de Africa, que no desconoce la importancia que como plazas comerciales tendrán en un porvenir no lejano Ceuta y Melilla, que en el ministerio de Estado hay trabajos muy adelantados sobre este particular, que verán la luz antes de terminar el año; y que entre tanto nuestra influencia en Africa, lejos de menguarse, se hace cada vez mayor.

La superioridad del monasterio de las Descalzas reales de esta corte, nos dirige la siguiente comunicación que demuestra los nobles sentimientos de gratitud de aquella comunidad hacia sus favorecedores, y la humildad y pureza de cuantos la socorrieron en la infausta noche del 15 al 16 del corriente. Señor director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA:

Siendo imposible manifestar en particular la gratitud á todas las autoridades y personas que han favorecido tan eficazmente á esta comunidad en el horroroso incendio ocurrido en la noche del 15 al 16 del corriente en este real monasterio, no podemos menos de valerlos de la prensa para significar el agradecimiento; que siempre conservaremos por tantos actos de celo, interés y hasta de abnegación, como se desplegaron en medio de la catástrofe que amenazaba reducir á cenizas el monumental edificio de la hija de Carlos V, la infanta de Castilla, doña Juana de Austria. Mas, después de Dios y la Santísima Virgen del Milagro (que inoculamente veneramos en su capilla) debido es no haber sufrido mas daño, á los heroicos esfuerzos de todos cuantos contribuyeron á apagar el incendio. No queremos individualizarlos; porque ni sabríamos dar razon de muchas personas y omitiríamos los nombres (sin voluntad nuestra) de tantos sujetos, cuyos rasgos tan generosos como caritativos, solo Dios puede conocer y recompensar.

No obstante debemos consignar, para honor del pueblo de Madrid y gloria de sus dignísimas autoridades, el religioso celo y eficaz cooperación en tan afflictivos momentos, no solo para cortar el fuego, como se hizo en pocas horas, sino el respeto á este venerando local, á las religiosas y á todos los objetos que encierra el monasterio.

Integras é intactas las sagradas reliquias y los ornamentos y los vasos sagrados, y todas las preciosidades que se custodian por la comunidad, podemos afirmar que no falta ni aun la cosa de mas pequeño valor. Reiteramos las mas expresivas gracias, asegurando que toda la comunidad pide diariamente á Dios Nuestro Señor por sus favorecedores. —Monasterio de Descalzas reales de Madrid, 20 de octubre de 1862.—SOL MARIA TERESA PURIFICACION, presidenta de las Descalzas reales.

El reparto de la funcion que con el título de Cuestión de trámites, se estrenó anoche en el teatro del Principe, es el siguiente:

Dolores, doña Matilde Díez; Hilaria, doña Emilia Danassan; Miguel, D. Manuel Catalina; Isidoro, D. Juan Catalina, y D. Antonio, don Antonio Pizarroso.

—Además de las óperas D. Pasquale, que se pondrá muy pronto en escena, y de La Linda, se está ensayando en el teatro Real, la ópera titulada: Zampa.

En el teatro del Circo están en estudio las zarzuelas en un acto La campanilla del boticario y La cruz de los humeros.

—En la zarzuela Campanone, que se pondrá en escena hoy en el teatro de Jovelanos, se presentará el primer tenor, D. Federico Blasco.

El Diario Español desmiente tambien el rumor consignado por El Reino, de dimisiones de altos funcionarios.

Desde Loja escriben á El Diario Español que es para el corresponsal cosa indudable, porque lo que ha visto y observado, que se hacen grandes esfuerzos para reorganizar al partido moderado. Añade que lo que mas llama la atención es que se prescinde por completo del duque de Valencia.

El señor marqués de la Vega de Armijo, cuya inmediata vuelta á Madrid se anunció dias pasados, no vendrá hasta el 23, día en que lo hará acompañando á SS. MM. El señor ministro de Fomento no podía menos de asistir á la inauguración del camino de hierro de Cartagera á Murcia.

Despachos telegráficos de autorizado origen confirman lo que dijimos anteaer de que resultaba completamente falsa la noticia de proponerse la Francia anexionar á su territorio el de la república mejicana.

Nuestro corresponsal en la corte nos dice en carta fechada en Málaga el 17, que es tan falso lo que se ha contado de que el duque de Tetuan se había resentido por los obsequios que S. M. la Reina había hecho al duque de Valencia, como que el duque de Valencia fué á buscar al de Tetuan á su casa para acompañar á la Reina á su entrada, y que particular y privadamente estaban y están en la mejor armonía.

Tambien nos dice nuestro corresponsal que lo ocurrido en Granada, ó lo que se ha supuesto que había allí ocurrido, ha proporcionado al duque de Tetuan una prueba mas de la mayor importancia posible, de que nunca pagará bien todo el cariño y la confianza que debe á su Reina y señora.

El Reino de anteaer dice que se preparan numerosas dimisiones de altos funcionarios públicos, pero se nos figura que ni el mismo Reino cree en la veracidad de semejante noticia.

Se observa cierto empeño en hacer creer que las actuales Cortes pueden ser disueltas antes de terminar su mandato. Equivocación notable. Tenemos poderosos motivos para negar resultadamente que por ahora ocurra conflicto alguno ni desavenencia grave entre los hombres que precedentes de distintos campos forman y sostienen la actual situación. Pero puede estar seguro el público de que aunque alguna individualidad se mostrara hostil al gabinete, éste no dejaría de reunir las Cortes en el próximo mes de diciembre.

La Agencia Havas nos transmitió ayer por la mañana los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Paris 20 (por la noche). Al presentar hoy sus credenciales el embajador turco, el emperador le ha dirigido palabras amistosas para el sultán.

Turin 20 (por la noche). Garibaldi se ha agravado. Sus amigos sienten una viva inquietud. Los periódicos italianos han acogido favorablemente la circular de Brown de Lohuis. Berlin 20 (por la tarde).

En sus conversaciones el rey sostiene el derecho que le asiste en la cuestión que ha tenido con las cámaras.

En el teatro del Circo están en estudio las zarzuelas originales en tres actos y en verso, tituladas La tabernera de Londres y Roberto el Favorito, y las en un acto, cuyo título es: La campanilla del boticario y El guardia marino. Sigue llamando gran concurrencia en el mismo teatro la zarzuela titulada ¡Si yo fuera rey! en la que se distingue de una manera notable el tenor Sanz. El año ecómico que atravesamos se presenta muy favorable para el género lirico-dramático.

—La empresa del teatro de Novedades, conociendo sus verdaderos intereses, tiene preparadas varias obras de espectáculo que se pondrán en escena, sin omitir gusto alguno, á medida que los trabajos de pintura y maquinaria estén corrientes. Sabemos que, internamente están ensayando un drama traducido del francés con el título El orgullo del cual tenemos las mejores noticias. El orden de los espectáculos parece que será el siguiente: El conde de media muchos años no representado; á este seguirá Pablo y Virginia; reinvidido y exornado con copos de negros, danzas de orangutanes y varios juguetes nuevos. Catalina II, drama militar, en el que se presentarán doscientos comparsas. Los piratas mejicanos, nuevo, en el que se estrenarán cinco magníficas decoraciones, y por último, Briganda desconocida, de magia, con el mismo lujo que se ha puesto en escena en Barcelona un sin número de noches.

Anteaer decía El Reino refiriéndose á lo que se cuenta en los círculos políticos, que es cosa segura que los señores Concha y Mon no aceptarán la presidencia del Senado y del Congreso, y que de sus resultas el parlamento será disuelto. El Reino tiene el buen criterio de calificar de prematuras todas estas noticias, y nosotros podemos calificarlas de falsas de todo punto.

Dícese que el capitán general de marina Sr. Armero vendrá pronto á Madrid, y este viaje lo relacionan los opositoristas con

su sueño constante, de que ya á verificarse una modificación ministerial. El general Armero vendrá á ocupar su puesto en el Senado, y ya verán las oposiciones que por ahora se agitan soñando creer que el general O'Donnell va á dejar la dirección de los negocios públicos.

El conocido escritor señor D. Nicolás Maló y Jordana efectuó su enlace el domingo 12 del presente mes, con la señora doña Dolores Bertolini.

Ayer tarde recibimos de la Agencia Continental el siguiente DESPACHO TELEGRÁFICO:

Turin 21. Se espera de un momento á otro ver publicadas en la Gaceta oficial grandes modificaciones destinadas á consolidar el ministerio.

Es positivo que el Parlamento será convocado para el día 17 de noviembre. El rey Victor Manuel ha aplazado su viaje á Nápoles.

Ayer ha ocurrido un hecho en la Audiencia que demuestra la notable, la singular actividad con que se lleva el despacho de los negocios. La sala tercera no ha tenido ninguna causa que señalar para vista, sin embargo del considerable número de procesos, en que ha tenido que entender en lo que va de año y no obstante la acumulación de trabajo consiguiente á las vacaciones que acaban de pasar.

Todo lo que viene diciéndose sobre las personas que deben ocupar el arzobispado de Valladolid y el obispado de Barcelona, es prematuro. Sabemos positivamente que aun no han sido elegidos los sujetos que deben ser presentados á S. M.

Ha sido denegada la prueba que había pedido el defensor de Gregorio Sevillano, autor de la muerte dada á un sereno en la calle del Peñon, y se ha pasado ya la causa conclusa al relator.

Segun nos escriben de Málaga, el 18 por la tarde despues de salir SS. MM. de la salve, cantada en Nuestra Señora de la Victoria, se dignaron visitar el hospital militar, cuyas dependencias recorrieron detenidamente. Varios empleados del establecimiento iban alumbrando con hachas de cera. S. M. se enteró con la mayor prolijidad del estado y condiciones del local, quedando sumamente complacido y elogiando igualmente que el señor ministro de la Guerra el buen orden y aseo que se advierte en el hospital. Antes de partir dirigió SS. MM. á besar su real mano á los profesores y empleados de sanidad militar.

No es cierto lo que dice ayer El Contemporáneo de que vayan á aumentarse los juzgados de primera instancia de Madrid. Lo que va á hacerse es arreglar la division judicial de la corte á la municipal. Hoy existen en Madrid ocho juzgados en el interior y dos en las afueras, á los que están agregados algunos pueblos vecinos. Siendo diez los distritos municipales, al frente de cada uno de los cuales hay un teniente de alcalde y un inspector, habrá igualmente un juez parv cada uno de esos mismos distritos, suprimiéndose los dos juzgados de las afueras y correspondiendo á cada juzgado del interior la parte de las afueras comprendida en el radio que abarca cada juzgado. Los pequeños pueblos agregados hasta ahora á los juzgados de las afueras, volverán á depender de los partidos judiciales mas inmediatos, en la misma forma que ya lo estuvieron anteriormente. Los diez juzgados de Madrid tomarán la propia denominación de los distritos municipales á que correspondan.

El Papa ha mandado sacar fotografías de sus ciento cincuenta y ocho predecesores, tomándolas de los retratos de la famosa galería del Vaticano.

Dice un periódico italiano que el banquero Sr. Salamanca, constructor del ferro carril de Roma, ha obtenido el privilegio de construir otras tres líneas, una de las cuales irá de Civita Vecchia á Orbitella y á las marismas toscanas.

El gobierno francés ejerce una gran vigilancia en las fronteras para impedir que entre el folleto escrito por Mr. Edgard Quinet, relativo á la expedición de Méjico.

El duque de Valencia ha presentado á Su Majestad el rey la espada que ceñía el cardenal Cisneros en la toma de Oran, y á Su Alteza Real el Sr. Sermo, señor príncipe de Asturias, la espada de García de Paredes, con S. M. y S. A. R. han dado gracias de la manera mas expresiva al duque de Valencia, por tan precioso y estimable regalo.

Parece que el joven y rico propietario y capitalista D. José Díaz Quijano, será presentado como candidato para concejal en las próximas elecciones municipales. Así lo hemos oído á algunos de sus numerosos amigos, que por cierto pertenecen á distintos campos políticos, si bien comprenden que con la organización administrativa municipal existente, mas que hombres políticos, se necesitan personas de inteligencia y arreglo, que sean aceptables á todos los hombres de orden y moralidad.

Es probable que á fines del presente mes llegue á España la señora y la hija del general mejicano Almonte.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido ayer 1,033 fanegas de trigo, de 48 á 54 1/4 rs. fanega, quedando por vender 812; cebada de 24 á 25 reales fanega; algarroba á 41 1/2.

Anteaer tarde fué herido en la calle Mavor, junto á Platarias, un joven, á quien dió un navajazo otro individuo, que parece fué preso y puesto á disposición de la autoridad.

El buque destinado á transportar á Cuba al capitán general D. Domingo Dulce, que se embarcará en los primeros dias de noviembre, es la fragata Isabel II. Con el nuevo

capitan general de Cuba irá su familia, sus ayudantes, el intendente Sr. Prats y el contador Sr. Fernandez.

Anteaer fué conducido á la prevención de Chamberí, un niño de dos á tres años, que fué encontrado cerca de San Bernardino, sin saber dar razon de sus padres.

El Pueblo inserta en su número de ayer una larga correspondencia sobre el asunto de los derechos exigidos por los peritos tasadores de bienes nacionales de la provincia de Sevilla, y con este motivo escita la atención del señor ministro de Hacienda para que acuerde la resolución correspondiente. Sin que haya sido necesario el menor encaucamiento por parte de nadie, y bastando al gobierno su celo y el propósito de esclarecer los hechos que puedan resultar punibles, podemos asegurar á nuestro colega que ya se ha terminado la liquidación que habia de practicarse en vista del estado del expediente, y que este se halla próximo á una resolución final.

Ayer tarde recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Paris 21. El 3 por 100 interior á 49 3/4; el 3 exterior á 00; la diforida á 45 1/2, y la amortizable á 21 3/4. El 3 por 100 francés, á 71-10; el 4 1/2 á 98-52.

Londres 21. Los consolidados ingleses quedaren de 93 3/4 á 7/8.

SEGUNDA EDICION. Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Turin 20. Los periódicos apreciando con calma la modificación ministerial de Francia piensan que la determinación del emperador es una respuesta á los meetings.

Berlin 20. Dícese que la Cámara se abrirá en diciembre. M. Bismark presentará el presupuesto de 1862 con modificaciones.

Francfort 20. La declaración hecha en la sesión de la comisión de Hacienda del 17 sobre los negocios de Hungría ha producido una gran sensación en Viena por manifestar que el gobierno está en ellos completamente conforme y determinado á mantener intacta la Constitución de febrero.

Turin 20. Garibaldi sigue mal. Se niega la autenticidad de la carta de Garibaldi á los suecos.

Creese muy próxima la convocación del Parlamento. Se confirma la evasión del obispo Genatiempo.

El Doctor Robinson dice que ha empleado el colodion en los dolores violentos de las muelas causados por la esposicion al aire del nervio desnudo, y siempre ha recurrido con éxito, cuando no ha podido convencerse al paciente haciéndola arrancar. Hé aqui el método que ha adoptado: hace primeramente que el enfermo se enjuague bien la boca con agua tibia en la que se han disuelto algunos granos de bicarbonato de sosa. Luego quita de la cavidad toda sustancia extraña que podría ser causa de la irritación. Se ca que esté la cavidad, hace caer en ella una gota de colodion, al que añade unos granos de morfina, y acaba de llenarlo con asbesto saturado de colodion. Por último, se cubre todo por medio de papel sin cola. A los pocos segundos, el todo se solidifica, y forma para el nervio un escelente conductor del frio y del calorico. Renovando esta operacion cuando sea necesario, ha llegado á conseguir un cimento permanente por medio de una hoja de oro.

Dice El Eco del País que, segun ha oído, ha sido probada, dando un satisfactorio resultado, la máquina de vapor, con fuerza de 130 caballos, en la goleta Vencedora. Ha sido construida en los talleres de la sociedad titulada Maquinista terrestre y marítima. Siendo cierta esta noticia, nos felicitamos de que no sea necesario acudir al extranjero para esta clase de construcciones.

Una voraz incendio destruyó anteaer tarde en poco rato una parte de la fabrica de Salitres de Alicante. Con el auxilio de los alcaldes del cuerpo de vigilancia, carabineros, guardia civil, arquitecto y cuadrillas de trabajadores del muelle y la captera, se logró dominar el fuego sin desgracias, quedando completamente estinguído á las tres de la tarde.

De Nápoles escriben en Pensamiento Español con fecha 14 que el gobierno continuaba enviando camorristas á las cárceles de la alta Italia, y se asegura que pasan de quinientos los que á estas horas han cambiado de aires contra su voluntad.

En Nápoles se hablaba mucho de un parte telegráfico que Garibaldi ha enviado desde Varignano á sus adictos y amigos y el cual, cada uno lo comenta segun su modo de ver.

El general Brignone, que llegó de Sicilia, salió el 13 para Génova despues de haber tenido una larga conferencia con La Marmora.

En Pietra, Capitanata, ha habido una batalla sangrienta entre los borbónicos y los guardias nacionales que se habían fortificado en una casa de campo. Los borbónicos resistieron muchas horas, pero vista la desproporcion del número, se vieron obligados á retirarse, dejando tres muertos en poder de sus enemigos.

Cerca de Brindisi, se había presentado otra partida que dicen lleva mucha gente, lo cual debe ser cierto, pues el gobernador de la provincia ha pedido refuerzo de tropas.

chosos de contrarios al estado actual de cosas.

En el teatro de Palma de Mallorca se ha cantado Don Pasquale por la compañía de ópera que actúa en él, siendo aplaudidos los artistas.

—En el teatro del Liceo barcelonés se ha cantado por los Sres Campo y Valero (don Antonio), y por la Sra. Cairon, la zarzuela En las astas del toro, con buen éxito. Parece que en el mismo teatro se seguirán ejecutando zarzuelas, dirigidas por el Sr. Capo, alternando con las fmoiones dramáticas, dirigidas por D. José Valero.

—La empresa del teatro del Circo de Barcelona fué multada en 25 duros hace pocos dias por haber dado lugar al escándalo que promovió el público protestando de la ejecución de la Traviata.

—Componen la compañía del teatro Italiano de Paris, las señoras Penco, Piatti, Frezzolini, Battu, Saint-Urbain y Volpini, con las señoras Alboni, Trebelli y Merriotti, y los tenores Tamberlik, Naudin, Vidal y Cantoni; los barítonos Bartolini y Della Seidie, el bajo Capponi y el bufo Zucchini.

—La ópera de Rossini Le conte Ory habrá sido representada para el estreno de Mario en la Academia Real de Paris.

—El conde de Walewski ha nombrado director del teatro Lirico de la plaza del Chatelet en Paris, á Mr. Leon Carvalho.

—La señora Barbot ha hecho su salida en el teatro de San Petersburgo en la ópera Un ballo in maschera, obteniendo un brillante suceso. Han empezado los ensayos de la nueva ópera de Verdi, La forza del destino.

Las horas en que se celebran las consultas especiales para los pobres en las casas de socorro de esta corte han variado, siendo de tres á cuatro en la forma siguiente:

Consulta de ojos. En la casa del primer distrito, calle de Silva, á cargo del profesor D. Manuel Ortega Morejon, para los pobres del primero, segundo y quinto distrito. En la casa del tercero, plaza del Progreso, á cargo del profesor D. José Fontana, para los del tercero y cuarto.

Consulta de enfermedades secretas.—En la casa de socorro del segundo distrito, calle de Fuencarral, á cargo de D. Antonio Martínez Saez, para los pobres del primero, segundo y quinto distrito. En la del cuarto distrito, Carrera de San Francisco, para los pobres del tercero y cuarto.

Se ha remitido á los presidios de Barcelona y Zaragoza el surtido de ropas que faltaba para cubrir las necesidades de los confinados en la estacion de invierno.

Al paseo de la Fuente Castellana se va á dar el mismo ensancho que al de Recoletos, para lo cual se está ya derribando la prolongada cerca que antes lo había impedido, y parece hay el proyecto de edificar en el terreno que cerraba aquella tapia, y con arreglo á la nueva alineacion, casas de recreo con jardines como las que hay en el costado opuesto.

Parece se está formando expediente para averiguar, si es posible, la causa del incendio ocurrido recientemente en la iglesia de las Descalzas reales.

Ya se ha principiado á medir el terreno para el ensanche de las calles que han de formar la nueva via desde la de Preciados por el Postigo de San Martin hasta la plaza de San Marcial, y segun noticias, entre otras casas que se han de derribar, previa á correspondiente indemnización, se cuentan, ademas de las del Postigo, las de los números 51, 53 y 63 de la calle de Jacometrezo; la del 48 de Tudescos, las del callejon del Perro y travesía de Peraltis; en la de la Flor, parte de la que ocupó el general Narvaez, y los números 19, 21 y 23, y la del 34 de Leganitos. La ejecución del proyecto parece deberá principiarse el año próximo.

El Pueblo es lógico, desde su posición política, combatiendo como combate, á la oposición moderada, fundándose en que El Contemporáneo ha dicho que los mismos hombres que componían el gobierno del 54 componen el gobierno del 62. Dice que es una oposición estéril, porque no proclama el derecho, porque no proclama el interés social.

Los Anales de Beneficencia dice que de los informes que ha adquirido relativamente á la epidemia que se dijo haberse desarrollado en Santa Cruz de Tenerife, resulta que se ha presentado alguno que otro caso de fiebre amarilla; y si bien es cierto que la mayor parte del vecindario se había dirigido á La Laguna, ciudad á donde jamás ha llegado enfermedad alguna epidémica, no había todavía motivos de alarma, porque el número de casos ocurridos corresponde á la intensidad con que generalmente se presenta esta epidemia, ni es probable que la estacion en que ha llegado permita su propagacion. En cuanto al gobierno, añade, ha hecho todo lo que podia esperarse. Inmediatamente puso á disposicion del gobernador de Canarias cuarenta mil reales del fondo de calamidades publicas, ha pedido mayores antecedentes y datos científicos, y ha dictado y sigue dictando las disposiciones oportunas para que se presten por las autoridades cuantos auxilios sean necesarios.

Anuncia La France que el emperador ha escrito á Mr. Thouvenel una carta muy benévola con motivo de su retirada del ministerio de Negocios extranjeros, en la cual su majestad expresa el sentimiento de que las exigencias de su política le hayan obligado á privarse de los servicios de su antiguo ministro.

El baron de André ha sido nombrado primer jefe del gabinete del ministerio de Negocios extranjeros. Para segundo jefe del mismo ha sido nombrado el conde de Chamberi, en la actualidad secretario de la legacion en Baden.

El Consejo de Estado, que vuelve á entrar en funciones el 20, se ocupará inmediatamente del examen de los presupuestos de 1864, cuyos elementos todos están ya reunidos en mano del ministro de Hacienda.

La Gaceta de Werser dice que el gobierno prusiano no piensa ya en otorgar una nueva ley electoral, como habian anunciado algunos periódicos extranjeros. De lo que se trata por el momento es de ganar tiempo, provocar mensajes en favor de la reorganizacion militar y hacer a la opinion pública favorable a esa reforma.

En la madrugada de hoy recibimos los despachos telegraficos del extranjero transmitidos por la Agencia Continental que insertamos a continuación: Paris 21 (por la noche).

El Consejo de Estado se ha reunido hoy bajo la presidencia de Mr. Baroche. El nuevo ministro de Francia en esta capital es esperado con viva impaciencia.

La salud de Garibaldi empeora por momentos; los médicos en su consulta de hoy han opinado que la amputacion se hacia indispensable.

El Monitor de Paris anuncia que al conferir el emperador el mando del cuarto cuerpo de ejército al mariscal Canrobert y el del tercero al duque de Magenta, ha determinado que el segundo cuerpo quede provisionalmente sin comandante, que sea disuelto su estado mayor y que hasta nueva orden los generales que mandan las divisiones territoriales tercera y cuarta que lo componen se entiendan directamente con el ministro.

La France desmiente la noticia de que el príncipe de Metternich vaya a ser relevado de su cargo de embajador de Austria en Paris. Se cree que este adelante su regreso a Francia por ser uno de los convidados juntamente con su señora a las próximas fiestas de Compiègne, donde irán a instalarse el emperador y la emperatriz el 25 de octubre.

El Pensamiento Español desmiente la noticia dada por un diario de Barcelona acerca de su refundición ó de su conversion en otro periódico que defendiera doctrinas católicas, pero no reaccionarias.

Los corresponsales que la Independencia belga tiene en Paris truenan contra la modificación ministerial que ha dado por resultado la salida de Mr. Thouvenel; recuerdan que las influencias clericales, si no contribuyeron a la revolucion de 1848, provocaron la de 1830, y dicen a la Italia que si tiene el sentimiento de su dignidad llamará inmediatamente al Sr. Nigra y romperá las relaciones diplomáticas con Francia; no llegan los corresponsales hasta el extremo de creer que la Italia pueda declarar la guerra a la Francia, pero aconsejan una solemne manifestacion de dolor por la herida recibida.

Parece que el señor ministro de la Gobernacion tiene el proyecto de hacer construir en cada demarcacion un edificio donde se hallen reunidos el juzgado de primera instancia, la tenencia de alcaide, la inspeccion de vigilancia, la casa de socorro y la bomba de incendios. En todas las calles se colocarán indicaciones del punto a donde se debe acudir en toda ocurrencia desgraciada. Esta mejora merecera los elogios de todos.

En la tarde del domingo 26 se celebrará una media corrida de toros extraordinaria; lidiándose cuatro de Martinez y dos de Suarez, picando Arca y el Coriano, y matando Cuchares, Sanz y Suarez. Los abonados tendrán reservados sus billetes el viernes y sábado.

Cartas de Roma del 14 del actual, anuncian que el Padre Santo regresará al día siguiente de la breve expedición que ha hecho a Castel-Gandolfo y otros lugares de sus reducidos Estados. Entre las poblaciones que Su Santidad ha visitado, siendo recibido con un entusiasmo indescriptible, figura Frascati, cuyo pueblo salió en masa a recibir al Soberano Pontífice, vestidas las mujeres de blanco, con guirnaldas y flores que fueron esparciendo en la carrera que siguió el cortejo pontificio hasta llegar a la catedral.

A las últimas fechas del correo ordinario se aseguraba en Roma que el ejército francés que la ocupaba iba a recibir grandes refuerzos, dando mucho crédito a estas voces las obras que el cuerpo de ingenieros estaba haciendo para habilitar varios edificios de modo que sirvan para alojar tropas de infantería y caballería. En uno solo de estos edificios, en el convento de San Calisto, se han hecho cuartas que pueden encerrar hasta mil caballos.

El día 13 llegó a Roma el cardenal Antonelli, al cual no se le esperaba hasta el regreso del Padre Santo, en cuya compañía estaba. Este viaje repentino habia dado pábulo a diferentes rumores, que se ligaban a los preparativos que se hacían para el alojamiento de tropas francesas. La confianza de los romanos crecía sin embargo por momentos.

Dentro de muy pocos días se declarará en Roma la beatificación del venerable P. Caccini, de la compañía de Jesus, el cual en el siglo XVI salvó del luteranismo a gran parte de Alemania y fundó el célebre colegio de Friburgo.

A última hora recibimos anoche los siguientes despachos de la Agencia Havas: Londres 21 (por la noche). El consejo de ministros deliberará el jueves próximo acerca de la cuestion americana.

Paris 21. Ha corrido hoy en la Bolsa el rumor de la muerte de Garibaldi. Despues de la Bolsa la renta estaba a 71.30.

El día 17 por la mañana después de las once, fueron SS. MM. a la catedral de Málaga para oír un Te Deum. Desde muy temprano las gentes habian invadido el templo, y cuando llegaron los reyes era casi imposible penetrar en él. El entusiasmo por los augustos viajeros era tanto que dentro de la iglesia estallaron calorosas vivas. A causa de la estrechez en que se hallaban los concurrentes, tuvieron los canónigos que dar paso franco al coro, donde se refugiaron muchas señoras y niños. La Reina derramaba lágrimas ante aquella manifestacion de entusiasmo del pueblo malagueño.

A las dos de la tarde del 17 se verificó en Málaga el besamanos general que tuvo lugar en el hermoso salón del trono de la aduana. El número de señoras fué grande, notándose en todas un delicado gusto en sus trajes y adornos. El besamanos de hombres estuvo concurrido hasta el punto de pasar de mil los que recibieron la honra de besar la mano a los reyes.

Después que terminó el besamanos, fueron los reyes a inaugurar la esposicion agrícola e industrial, siendo aclamados en todo el tránsito por un inmenso pueblo que corria presuroso a saludar a SS. MM. En el local de la esposicion, adornado con mucho gusto e inteligencia, dirigió S. M. palabras afectuosas a los individuos de la Sociedad Económica que así trabajaban por el desarrollo de los intereses de la provincia. Los reyes aceptaron un ligero refresco y se examinaron a la plaza de toros, donde llegaron casi al anochecer. En la plaza la ovacion que recibieron rayó en frenesí.

El teatro de la Merced en Málaga ha sido confirmado con el nombre del Príncipe Alfonso. SS. MM. asistieron a su inauguracion el 17, siendo victoreados desde que entraron hasta que salieron.

Las iluminaciones han sido magníficas en Málaga, sobre todo las de la alameda y plaza de Riego, en las que ardian mas de setenta mil luces de gas. Lo apacible del tiempo ha contribuido a dar mas realce a todas.

Ayer tarde hemos recibido el siguiente despacho telegrafico: Cartagena 21. A las once de la mañana han hecho su entrada en este puerto SS. MM. y AA. Un inmenso gentío ha salido a recibirlos, y las aclamaciones y demostraciones de entusiasmo no pueden describirse.

Una correspondencia de Málaga describe así el aspecto que ofrecia aquella poblacion cuando los reyes llegaron a palacio: «Y era de ver la cortina del muelle, el precioso castillo de carabineros, el magnífico tinglado del andén, los edificios todos y los buques surtos en el puerto, la arboleda toda, despidiendo torrentes de luz y formando el conjunto mas pintoresco que puede concebir la imaginacion.

Y fué de ver la multitud con que se abarrotó el muelle, el castillo de carabineros, el magnífico tinglado del andén, los edificios todos y los buques surtos en el puerto, la arboleda toda, despidiendo torrentes de luz y formando el conjunto mas pintoresco que puede concebir la imaginacion.

Y fué de ver la multitud con que se abarrotó el muelle, el castillo de carabineros, el magnífico tinglado del andén, los edificios todos y los buques surtos en el puerto, la arboleda toda, despidiendo torrentes de luz y formando el conjunto mas pintoresco que puede concebir la imaginacion.

El día 17, a las cuatro de la tarde, S. M. la Reina, se sirvió recibir en Málaga en audiencia pública y con las solemnidades de costumbre, al embajador extraordinario Sid-Iben-Idris, enviado por el Sultan de Marruecos para felicitar a la Reina con motivo de su visita a las provincias de Andalucía. Al entregar a S. M. la carta de felicitacion del Sultan, el embajador marroquí pronunció el siguiente discurso: «Llor a Dios: Saludo a S. M. la magnánima soberana con el respeto debido a los grandes monarcas, conforme corresponde a su elevada dignidad; y en su presencia con cortada imploro dispense si la pobreza de mi habla no alcanza a cumplir con lo que el deber me impone. Hago presente a vuestra augusta merced, que quien me honra con su servicio, mi dueño el Sultan, a quien Dica proteja, me envía a vuestro poderoso trono en clase de embajador de S. M. Sclerifiana, para complimentaros por vuestra próspera y feliz llegada, como imponen las leyes de la amistad y la intimidad de las buenas relaciones. En prueba de la viva parte de contento y satisfaccion que le ha cabido, tan luego como ha tenido noticia de vuestra llegada a los puntos fronterizos de su afortunado imperio, como exigen el efecto, la deferencia y la consideracion, ha determinado enviarme en muestra de lo referido, siendo portador de su escrito sclerifiano, que resume lo que acabo de expresar. El, a quien Dios proteja, que se distingue por su aprecio al afecto heredado de los ascendientes, es el mas constante en la conservacion de los motivos de amistad, afirmando las bases que perpétuamente conducen a ella.» Y S. M. se dignó contestar: «Señor embajador: Acepto complacida la felicitacion que me dirigis en nombre del Sultan de Marruecos. Veo en ella la expresion de sus amistosos sentimientos, y el deseo que le anima de conservar las relaciones que existen, y de afirmarlás sobre bases permanentes. Vuestra felicitacion tiene mayor precio para mí en estos días en que recibo demostraciones unánimes de amor de mis pueblos, a cuya ventura consagro mi vida. Responderé al escrito que os ha confiado el Sultan, consultando siempre el interés de los dos Estados vecinos. Sabéis que la buena inteligencia y la paz son prendas seguras de bienestar, y no dudo que hará cuanto exija su conservacion. Ya nada omitiré para asegurar este resultado, cualesquiera que sean los destinos que a los dos pueblos tenga reservados la Providencia.»

El día 17 por la mañana después de las once, fueron SS. MM. a la catedral de Málaga para oír un Te Deum. Desde muy temprano las gentes habian invadido el templo, y cuando llegaron los reyes era casi imposible penetrar en él. El entusiasmo por los augustos viajeros era tanto que dentro de la iglesia estallaron calorosas vivas. A causa de la estrechez en que se hallaban los concurrentes, tuvieron los canónigos que dar paso franco al coro, donde se refugiaron muchas señoras y niños. La Reina derramaba lágrimas ante aquella manifestacion de entusiasmo del pueblo malagueño.

A las dos de la tarde del 17 se verificó en Málaga el besamanos general que tuvo lugar en el hermoso salón del trono de la aduana. El número de señoras fué grande, notándose en todas un delicado gusto en sus trajes y adornos. El besamanos de hombres estuvo concurrido hasta el punto de pasar de mil los que recibieron la honra de besar la mano a los reyes.

Después que terminó el besamanos, fueron los reyes a inaugurar la esposicion agrícola e industrial, siendo aclamados en todo el tránsito por un inmenso pueblo que corria presuroso a saludar a SS. MM. En el local de la esposicion, adornado con mucho gusto e inteligencia, dirigió S. M. palabras afectuosas a los individuos de la Sociedad Económica que así trabajaban por el desarrollo de los intereses de la provincia. Los reyes aceptaron un ligero refresco y se examinaron a la plaza de toros, donde llegaron casi al anochecer. En la plaza la ovacion que recibieron rayó en frenesí.

El teatro de la Merced en Málaga ha sido confirmado con el nombre del Príncipe Alfonso. SS. MM. asistieron a su inauguracion el 17, siendo victoreados desde que entraron hasta que salieron.

Las iluminaciones han sido magníficas en Málaga, sobre todo las de la alameda y plaza de Riego, en las que ardian mas de setenta mil luces de gas. Lo apacible del tiempo ha contribuido a dar mas realce a todas.

Ayer tarde hemos recibido el siguiente despacho telegrafico: Cartagena 21. A las once de la mañana han hecho su entrada en este puerto SS. MM. y AA. Un inmenso gentío ha salido a recibirlos, y las aclamaciones y demostraciones de entusiasmo no pueden describirse.

Una correspondencia de Málaga describe así el aspecto que ofrecia aquella poblacion cuando los reyes llegaron a palacio: «Y era de ver la cortina del muelle, el precioso castillo de carabineros, el magnífico tinglado del andén, los edificios todos y los buques surtos en el puerto, la arboleda toda, despidiendo torrentes de luz y formando el conjunto mas pintoresco que puede concebir la imaginacion.

Y fué de ver la multitud con que se abarrotó el muelle, el castillo de carabineros, el magnífico tinglado del andén, los edificios todos y los buques surtos en el puerto, la arboleda toda, despidiendo torrentes de luz y formando el conjunto mas pintoresco que puede concebir la imaginacion.

cuadra se iluminó con luces de Bengala y los millares de personas que poblaban los auletes como una masa hirviente, pidiendo a gritos la presencia de S. M. en el balcón y victoreandola despues con el frenesí mas imponente.

Fórmese, pues, una idea de ese conjunto de almas en las calles y balcones, las tropas de la guarnicion tendidas en la carrera, miles y miles de luces, distintas flores, poesías, vivas, repiques, salvas de artillería, cohetes, músicas y aplausos; y se tendrá brevemente la reseña de ese cuadro que ha debido conmover el corazón de la Reina Isabel, como ha conmovido a Málaga entera, como se ha conmovido Málaga asimismo con la augusta presencia de la Reina caritativa, de la dama generosa, de la madre de los españoles.

Isabel II debe envanecerse, pues, de que Málaga haya rendido a sus plantas toda la efusion de su cariño, toda la vehemencia de su corazón, y de que si antes la respetaba y admiraba por sus hechos, hoy la estima por su presencia y la quiere con entusiasmo.

Anoche recibimos el siguiente despacho telegrafico: Cartagena 21. SS. MM. y real familia han visitado esta tarde los establecimientos de beneficencia y el parque de artillería de esta ciudad. Un gentío inmenso ha rodeado a SS. MM. victoreandoles sin cesar.

BOLSA.—COTIZ. OFIC. DE AYER 21. Ult. pr. De jun. 2,000. 97 50 De ago. 2,000. 96 25 De jul. 2,000. 97 00 De mar. 2,000. 00 00 De obras públs. 98 90 Canal de I. II. 110 40 Obs. del Est. 216 00 Bango de Esp. 94 00 Créd. de Esp. 1,900 00 Id. Mob. Esp. 1,900 00 O. de la misma. 2,000 00 Canal de Cast. 4 000

REPERCUSSIONES PARA HOY. Teatro Real.—Funcion 16 de abono.—A las 8 1/2.—Norma. Principio.—A las 8.—Cuestion de trámites. Es una mala. Lope de Vega.—A las 8 1/2.—El perro del hortelano.—Huyendo del peregril. Zarzuela.—A las 8 1/2.—Campanone. Variedades.—A las 8.—Plaza sitiada. El Caballero pobre.—Baile.—La mosquita muerta. Circo.—A las 8 1/2.—Si yo fuera rey! Novedades.—A las 8.—Valentin el guarda costas.—Baile.—Mojos y estudiantes. Exhibicion cinematografica, unica en España, y espuesta últimamente en Londres.—Hernán Cortés, 16 bajo, once de la mañana, a las 4 de la tarde.—Entrada a las 8.

vió hacia María y se puso a hablar con ella. Al mismo tiempo preparaba la cena de padre y de la hija, contando tener así derecho para tomar tambien parte en ella. Los preparativos estaban casi terminados, y la niña se habia ya sentado a la mesa, cuando llamaron con violencia a la puerta de la casa: Ivon se volvió asustado.

—¿Quién puede venir tan tarde? preguntó. Landais se levantó sin responder y fué hacia la puerta, pero retrocedió a la vista de un caballero cubierto de sangre y lodo.

—Por Dios, maeese, un abrigo! balbuceó este con débil voz. Pedro se apresuró a abrir, y el extranjero entró vacilando y se dejó caer en el primer asiento que encontró.

—¿Estais herido, señor? preguntó Landais. El caballero quiso contestar, pero le faltaron las fuerzas y no pudo hacer mas que una señal; despues su cabeza se inclinó y sus ojos se cerraron.

—¡Jesus! ha muerto! exclamó Ivon asustado. Solo ha perdido el conocimiento, dijo Landais, que habia pasado su mano por debajo del jubon del extranjero para consultar los latidos de su corazón; ayúdame a ponerle en la cama y no asustes a la niña con tus gritos.

Al poco tiempo el viajero recobró los sentidos y pudo contestar a las preguntas que los sastres le hicieron. Supieron por él, que su caballo se habia asustado con la tempestad, y le habia arrojado en uno de los barrancos que habia al lado del camino. Habiendo tenido que hacer desesperados esfuerzos para arrastrarse hasta la casa, y sus padecimientos eran insufribles. Preguntó si no habia en Vitry algun fisico que pudiera asistirle.

—Tenemos a maeese Tomás, respondió Landais. —Entonces que venga, dijo el jóven; decidle que el señor de Beauville le llama, y que si consigue curarme le daré tantos dineros como quepan en su gorra de piel de zorra.

Al anuncio de tal recompensa Ivon se acercó al lecho y propuso ir a buscar a maeese Tomás. —Vé, dijo Pedro, y al mismo tiempo llevó a María a casa de mi hermana Oliveta; aquí no podria dormir esta noche.

—Abrigo a la niña con una capa de piel de cabra, la abrazó varias veces y por fin la puso en los brazos de Ivon. La ausencia de este duró cerca de una hora; por fin apareció con un viejo muy arropado que llevaba debajo del brazo un es

ropado que llevaba debajo del brazo un es tuche de cuero. Era Tomás. Después de la matanza de Ivon se habia apoderado del Sr. Beauville una fiebre violenta; su razon empezaba a turbarse. El maeese fisico, advertido por su conductor de la importancia de la cura, examinó cuidadosamente al herido; despues abriendo la cajita, sacó de ella varios bálsamos, ungüentos y elixires, todos remedios soberanos, si hemos de creer el rútoio latino de que iban acompañados. Despues él mismo cuidó de aplicarlos, y durante toda la noche no dejó de emplear ninguna de las supersticiones prescritas por los mas célebres maestros.

Pero apesar de todo, el estado del herido se agravó, y cuando amaneció, su delirio era una especie de frenesí. Tomás cuya ciencia se habia apurado ya, se acercó a Landais y le dijo en voz baja: —Maeese, creo que es tiempo de que el señor de Beauville piense en Dios, para que, a falta de su cuerpo, pueda salvar su alma.

—A tal extremo está? preguntó Pedro estremecléndose. —Si, maeese. —Y, sin embargo, ayer deciais que sus heridas no eran una gran cosa. —Tampoco es de las heridas de lo que morirá.

—Pues de qué? Tomás sacudió misteriosamente la cabeza. —No habeis visto, prosiguió bajando la voz, no habeis visto que aun los mas maravillosos remedios han quedado sin efecto, y que mis cuidados solo han conseguido agravar la enfermedad? —Y qué? —Esto prueba que ninguna ciencia humana puede salvar al señor de Beauville: está hechizado!

—Hechizado! repitió Landais con el espanto que esta palabra causaba entonces hasta a los mas despreocupados. —Y desde mucho tiempo, si hemos de juzgar por la rapidez del mal. —Y no hay remedio? —Ninguno.

Durante este diálogo, el delirio del enfermo habia sido reemplazado por un profundo abatimiento. Maeese Tomás se acercó a su lecho e hizo señas a Landais para que se acercara. —Este hombre se va por momentos; le dijo; llamad a un confesor.

Landais despertó a Ivon, que se levantó bostezando y se dirigió vacilante hacia la puerta. Iba a traspasar ya el umbral, cuando Tomás le dijo: —Maeese Ivon, es ya inútil llamar a nadie: el señor de Beauville ha muerto.

Pedro Landais se sentó tristemente en un rincón; Ivon y Tomás se acercaron al lecho del difunto. —Y quién paga mis honorarios? dijo el fisico: Es verdad que mis remedios han sido inútiles, pero mi trabajo vale algo. —Es verdad, dijo Ivon con meloso acento. Todos tenemos derecho a percibir una indemnizacion. Vos, maeese Tomás, por haber prodigado vuestras medicinas y cuidados, Pedro por haberle prestado su lecho, y yo por haber hecho los rocados.

—Justo, dijo el fisico; pero quién pagará por el difunto? —La costumbre de Bretaña, prosiguió Ivon, permite a los mercenarios tomar por su propia autoridad los bienes del deudor para cobrarse el precio de sus servicios y alquileres (1). —Y qué deducas de eso, maeese? —Deduzco que no será pecado el cobrar a nos por nuestra mano los servicios que hemos prestado al difunto.

—Tomás reflexionó un momento. —Para eso es menester poderlo hacer, dijo per fin. —Tambien lo podemos, dijo Ivon. —Y cómo? —Vedlo.

Y descubriendo el lecho mortuario, enseñó que el señor de Beauville llevaba una de aquellos cinturones de cuero que se ocultaban bajo la ropa y servian de escarcela de viaje. El médico arrojó al cinturón una libradita donde se pintaba la codicia. —A juzgar por lo abultado debe estar muy lleno, dijo Tomás tendiendo involuntariamente la mano. —Ivon le detuvo.

—Pongamos antes condiciones, dijo; dividamos en partes iguales; ó no hay nada para nadie. —Tomás dudó un momento. —Sea, dijo por fin deseando saber el contenido del cinturón. —Ivon lo desató y vació sobre la cama. Dos gritos de alegria resonaron a la vez; a la vista de los angelotes, placas y escudos de oro.

Se hicieron las partes. Ivon y Tomás cogieron cada uno la suya; pero de pronto preguntó el segundo: —Y es este todo el tesoro del difunto? —Buscaron de nuevo y solo encontraron un medallón de plata cerrado y suspendido del cuello del difunto por una cadena del mismo metal. Dentro habia dos cartas y un retrato de mujer; Landais, que hasta entonces no habia tomado parte en nada de lo que pasaba, se estremecló a la vista del retrato.

(1) Art. 229. —No hay nada para nadie.

cuadra se iluminó con luces de Bengala y los millares de personas que poblaban los auletes como una masa hirviente, pidiendo a gritos la presencia de S. M. en el balcón y victoreandola despues con el frenesí mas imponente.

Fórmese, pues, una idea de ese conjunto de almas en las calles y balcones, las tropas de la guarnicion tendidas en la carrera, miles y miles de luces, distintas flores, poesías, vivas, repiques, salvas de artillería, cohetes, músicas y aplausos; y se tendrá brevemente la reseña de ese cuadro que ha debido conmover el corazón de la Reina Isabel, como ha conmovido a Málaga entera, como se ha conmovido Málaga asimismo con la augusta presencia de la Reina caritativa, de la dama generosa, de la madre de los españoles.

Isabel II debe envanecerse, pues, de que Málaga haya rendido a sus plantas toda la efusion de su cariño, toda la vehemencia de su corazón, y de que si antes la respetaba y admiraba por sus hechos, hoy la estima por su presencia y la quiere con entusiasmo.

Anoche recibimos el siguiente despacho telegrafico: Cartagena 21. SS. MM. y real familia han visitado esta tarde los establecimientos de beneficencia y el parque de artillería de esta ciudad. Un gentío inmenso ha rodeado a SS. MM. victoreandoles sin cesar.

BOLSA.—COTIZ. OFIC. DE AYER 21. Ult. pr. De jun. 2,000. 97 50 De ago. 2,000. 96 25 De jul. 2,000. 97 00 De mar. 2,000. 00 00 De obras públs. 98 90 Canal de I. II. 110 40 Obs. del Est. 216 00 Bango de Esp. 94 00 Créd. de Esp. 1,900 00 Id. Mob. Esp. 1,900 00 O. de la misma. 2,000 00 Canal de Cast. 4 000

REPERCUSSIONES PARA HOY. Teatro Real.—Funcion 16 de abono.—A las 8 1/2.—Norma. Principio.—A las 8.—Cuestion de trámites. Es una mala. Lope de Vega.—A las 8 1/2.—El perro del hortelano.—Huyendo del peregril. Zarzuela.—A las 8 1/2.—Campanone. Variedades.—A las 8.—Plaza sitiada. El Caballero pobre.—Baile.—La mosquita muerta. Circo.—A las 8 1/2.—Si yo fuera rey! Novedades.—A las 8.—Valentin el guarda costas.—Baile.—Mojos y estudiantes. Exhibicion cinematografica, unica en España, y espuesta últimamente en Londres.—Hernán Cortés, 16 bajo, once de la mañana, a las 4 de la tarde.—Entrada a las 8.

ropado que llevaba debajo del brazo un es tuche de cuero. Era Tomás. Después de la matanza de Ivon se habia apoderado del Sr. Beauville una fiebre violenta; su razon empezaba a turbarse. El maeese fisico, advertido por su conductor de la importancia de la cura, examinó cuidadosamente al herido; despues abriendo la cajita, sacó de ella varios bálsamos, ungüentos y elixires, todos remedios soberanos, si hemos de creer el rútoio latino de que iban acompañados. Despues él mismo cuidó de aplicarlos, y durante toda la noche no dejó de emplear ninguna de las supersticiones prescritas por los mas célebres maestros.

Pero apesar de todo, el estado del herido se agravó, y cuando amaneció, su delirio era una especie de frenesí. Tomás cuya ciencia se habia apurado ya, se acercó a Landais y le dijo en voz baja: —Maeese, creo que es tiempo de que el señor de Beauville piense en Dios, para que, a falta de su cuerpo, pueda salvar su alma.

—A tal extremo está? preguntó Pedro estremecléndose. —Si, maeese. —Y, sin embargo, ayer deciais que sus heridas no eran una gran cosa. —Tampoco es de las heridas de lo que morirá.

—Pues de qué? Tomás sacudió misteriosamente la cabeza. —No habeis visto, prosiguió bajando la voz, no habeis visto que aun los mas maravillosos remedios han quedado sin efecto, y que mis cuidados solo han conseguido agravar la enfermedad? —Y qué? —Esto prueba que ninguna ciencia humana puede salvar al señor de Beauville: está hechizado!

—Hechizado! repitió Landais con el espanto que esta palabra causaba entonces hasta a los mas despreocupados. —Y desde mucho tiempo, si hemos de juzgar por la rapidez del mal. —Y no hay remedio? —Ninguno.

Durante este diálogo, el delirio del enfermo habia sido reemplazado por un profundo abatimiento. Maeese Tomás se acercó a su lecho e hizo señas a Landais para que se acercara. —Este hombre se va por momentos; le dijo; llamad a un confesor.

Landais despertó a Ivon, que se levantó bostezando y se dirigió vacilante hacia la puerta. Iba a traspasar ya el umbral, cuando Tomás le dijo: —Maeese Ivon, es ya inútil llamar a nadie: el señor de Beauville ha muerto.

(1) Art. 229. —No hay nada para nadie.

DIARIO DE MADRID.

ANUNCIOS.

Santo de hoy.—Santa María Salomé.
Guitos.—Jubilos de Cuarenta Horas en el oratorio del Olivar, donde continúa la octava del Santísimo Sacramento, predicando en la misa mayor D. Carlos Díaz Guizarro y por la tarde en los ejercicios D. Sabas Trapulla.

LIQUIDACION

en paraguas y chancos.—Gran barato en composuras: plazuela de Matute, núm. 10. Se remiten a provincias.

VENTA DE TIERRAS.—SE VENDEN

en pública por estrajudicial subasta 298 fanegas y 11 celemines de tierra, siltas en término de la villa de Parla y despoblado de Humanejos en esta provincia, subdivididas en tres lotes ó porciones, y bajo el tipo de 1.500 rs. fanega. El remate se celebrará el miércoles 12 del próximo mes de noviembre a las doce de su mañana en el estudio del notario de este colegio, doctor D. Mariano García Sancha, calle de Felipe III, antes de Boteros, núm. 8, cuarto segundo, en cuyo local estará de manifiesto el pliego de condiciones bajo que ha de verificarse, todos los días no festivos de diez á dos de la tarde.—Madrid 15 de octubre de 1862.—SANCHA.

ZAPATILLAS SUIZAS.—HA LLEGADO

una gran remesa de Zapatillas de fieltro de Suiza, conocidas ya por el público, y tan recomendables por ser de mucho abrigo y contra los sañañones.—Precio fijo 19 reales par para señora y caballero. Al Centro, calle de la Montera, número 34, almacén de quincalla.

ABRIGOS Y MANTONES PARA SEÑORA.

—Géneros para trajes de invierno.—Alfombras.—Precios ventajosos.—Precios, 5, entresuelo derecha.—Venta hasta las seis de la tarde.

SACRAMENTAL DE SAN ISIDRO.

El sábado 1.º de noviembre próximo, festividad de todos los Santos, estarán francas al público las puertas del campo-santo desde las dos de la tarde hasta el toque de oraciones.

Lo estarán igualmente en la tarde del domingo, víspera de la conmemoración de los difuntos, que tendrá efecto la procesion y responso general de instituto en sufragio de los hermanos allí sepultados.

Y el lunes 3 se celebrarán misas en la ermita y capillas del cementerio hasta la hora que es costumbre todos los años.

Las personas interesadas que quieran poner lápidas en los panteones y nichos, guirnaldas de siemprevivas y flores, según se acostumbra en todos los países cultos, como recuerdo á los restos mortales de sus amigos y personas de su cariño, podrá verificarlo hasta el día 30 del corriente, á las dos de su tarde.

También se permitirá la entrada en el nuevo campo-santo en construcción, donde existen ya concluidos varios monumentos, sepulcrales de familia, para que el público pueda juzgar de la grandiosidad de su localidad en las calles y manzanas del mismo, conforme al plano y reg as aprobadas por la junta general en la instrucción de 3 de junio de 1860.—Madrid 15 de octubre de 1862.—El secretario de gobierno, J. S. M.

SE CEDEN ALGUNAS HABITACIONES.

En la tienda de comestibles, plaza de Santo Domingo, núm. 20, darán razon.

DROGUES DESDE DOS Y MEDIO

reales hasta 10 cuartos, con mucha seda; merinetes morados y rosas á 3; 3 1/2; Orleans negro á 3; ricos percales á 2; 3.000 pañuelos para la mano á 1 1/2. Calle de Postas, núm. 13, esquina á la de San Cristóbal.

UNA CASA QUE NO ES DE HUES

pedes se ceden cinco habitaciones lujosamente amuebladas. Dará razon la corsetera de la calle del Carmen, núm. 56

REVOLVERES.—GRAN BAZAR: PRECIO

200 rs. Calle de Carretas, 16, 2.º

AMINORACION DE LA SANGRE.

La salud restablecida por hemostática y renovadora de la sangre. Curacion cierta y segura por medio de este precioso medicamento, de los espantos de sangre, pérdidas, dolores de estómago, en fermedades del pecho, de los intestinos, etc. Combate con eficacia la clorosis, la tisis, el empobrecimiento de la sangre, la hemorragia, etc.

Esta agua ha sido honrada con una Memoria en el instituto de Francia; está aprobada, y la ordenan los grandes médicos de Francia y de Inglaterra.—Paris, 33, rue La martine, farmacia Léchelle.

ALFOMBRAS.—EN LA CALLE DE

Tetuan, núm. 3, se acaba de abrir un nuevo establecimiento, de alfombras y alfombrillas de todas clases, de las principales fabricas del extranjero. Tambien hay infinidad de hules ingleses de varios colores y grandes tamaños para los pavimentos, como igualmente un buen surtido de cortinas blancas de última novedad, galerías, batones para colgaduras y algunos otros artículos del ramo.

GRAN REBAJA.—UNA BONITA CA

ja de madera, propia para viaje, con 100 cañtas, 100 sobres, lacre, plumas, obleas, polvos, tinta, lapicero, portaplumas y una bonita falsilla: antes 15 rs., ahora 12. Se regala un par de jemeles finos. Plazuela de Matute, núm. 4, almacén de papel de Carretero.

DOÑA POLONIA SANZ, PRIMERA

dentista de cámara y del príncipe Muley-el-Abbas, se ha trasladado á la Puerta del Sol; su entrada, Arenal, núm. 1 y 3: lo que hace saber á sus numerosos parroquianos, advirtiéndole que no ha subido los precios, ni en las operaciones ni en las dentaduras.

EL MEDICO-CIRUJANO CATALAN

D. Joaquín Dalmau, sigue curando las enfermedades crónicas, tenidas muchas de ellas por incurables. Recibe, calle de la Greda, núm. 24, principal, de doce á cuatro.

SE ALQUILA UN CUARTO AMUE

blado con lujo, el escribiente de la calle de las Fuentes, núm. 6, darán razon.

CAJA DE PREVISION.

DEPÓSITO DE FONDOS Y CUENTAS CORRIENTES CON INTERÉS. CAJA DE AHORROS PARA LA FORMACION DE CAPITALS.

COMPANIA DOMICILIADA EN MADRID, CALLE DEL LOBO, NÚMERO 20. FIANZA ADMINISTRATIVA.

Medio millon en títulos del Estado, consignada en la Caja general de Depósitos.

Delegado del gobierno: Sr. D. Felipe Perez Sanchez.

Se reciben imposiciones desde 10 rs. en adelante. Los reintegros se hacen á voluntad de los imponentes, al contado ó en los plazos que se marcan en los estatutos, en los que se detallan las operaciones en que se emplean los fondos de los imponentes.

Se abren cuentas corrientes y se reciben fondos en depósito con el interés y condiciones que se expresan en la instrucción que se entrega gratis en las oficinas de la direccion.

En las mismas oficinas se dan todas las aclaraciones y noticias que se pidan.

DICCIONARIO DE ADMINISTRACION

ó gran compilacion metódica de la legislación de España en todos los ramos de la administracion pública, incluso el de la justicia.

Por DON MARCELO M. ALCUBILLA. Consta esta obra de cinco voluminosos tomos, y se vende á 170 rs. en la administracion calle de la Bola, núm. 3, esquina á la de las Rejas, y en las principales librerías. Se remite á provincias, librando 190 rs., franca y certificada.

VAPORES-CORREOS DE A. LOPEZ Y CA

LINEA SALIDAS DE CADIZ. PARA SANTA CRUZ, PUERTO-RICO SAMANA Y LA HABANA todos los dias 15 y 30 de cada mes.

Vapores grandes y de marcha sobresaliente; con elegantes y espaciosas cámaras y trastos esmerado. Han hecho los siguientes tres viajes, los mas rápidos conocidos: CADIZ á LA HABANA empleando 30 horas en las escalas, en 17 dias, 12 horas. HABANA á CADIZ en 15 dias, 5 horas. HABANA á VIGO en 14 dias, 6 horas.

CADIZ á LA HABANA, 1.ª clase, pfs. 168.—2.ª clase, pfs. 140.—3.ª clase, pfs. 80.

LINEA SALIDAS DE ALICANTE.

PARA BARCELONA y MARSELLA los miércoles y domingos. Para MÁLAGA y CÁDIZ los sábados.

Billetes directos para BARCELONA, MARSELLA, MÁLAGA y CÁDIZ. De MADRID á BARCELONA, 1.ª clase, rs. vn. 270.—2.ª clase, rs. vn. 180.—3.ª clase, rs. vn. 140.

FARDERIA DE BARCELONA.—Drogas, harina, rubia, lanas, plomos, etc., se conducen de domicilio á domicilio á mas de 300 pueblos á precios sumamente bajos.

Para carga y pasaje, acudir en MADRID, despacho central de los ferrocarriles y D. Julian Moreno, Alcalá, 28 y 30.

ALICANTE, Sres. A. Lopez y compañía, y Agencia de D. Gabriel Ravello.

VALENCIA, D. Carlos Barrie.

SANTANDER, Sres. Perez y Garcia.

VIÑA, D. Anacleto Albargonzalez.

MÁLAGA, D. Luis Duarte.

FRANCÉS E ITALIANO POR SI MIS

mo, Jardines, 17, bajo. Los discípulos de M. L'Avocat Louis de Berthelémy, que adquieran allí dicha obra, no necesitarán llevar libros á las lecciones, donde se les facilitarán de valde. Enseña personalmente. Tiene clases por 34 rs. mensuales: dá tambien lecciones especiales y á domicilio de quien lo solicite. Jardines, 17, bajo izquierda.

PARA EL DIBUJO, ESTUCHES DE

matemáticas.—Surtido de dichas cajas, desde 13 á 300 rs.

Se despachan, Estrella del Norte, calle del Carmen, 24.

CAJA GENERAL

DR. Imposiciones y descuentos. SOCIEDAD DE CREDITO CON GARANTIA.

Esta compañía ofrece á los imponentes un interés fijo de un 14 por 100 al capital impuesto, siempre que las imposiciones sean de 4 á 10,000 rs., y pasando de esta última suma será objeto de contrato particular.

Horas para imponer: todos los dias desde diez á dos y para retirar, los dias no feriados á las mismas horas.—Calle de Atocha, números 22, 24 y 26.

—A la suerte el medallon y la cadena, dijo Ivon.

—No, dijo Pedro levantándose, lo quiero yo.

—Y qué nos darás en cambio? preguntó Tomás.

—Todo lo demás.

—Está hecho, exclamaron los otros dos á un tiempo, arrojando las cartas y el retrato; para nosotros el oro, para él la chuchería.

II. En Nantes.

Al día siguiente de los sucesos que acabamos de referir, Landais se paseaba con su hermana Oliveta por el taller; los dos hablaban vivamente y como gente que no se entiende.

—Y aunque las cartas y el retrato sean de la señora de Villeguier, ¿qué esperas? preguntó Oliveta.

—El tiempo te lo dirá, respondió el sastrero; por hoy contentate con lo que sabes, y guarda á María interin yo voy á Nantes á probar fortuna.

—La cuidaré, dijo Oliveta suspirando; pero es una lástima que gastes tu vida en locas tentativas.

Landais hizo una señal de impaciencia.

—Todas son lo mismo, murmuró; en tanto que se prueba, gritan: locura! y cuando se sale bien, aplauden. La razon, para ellas, es el buen resultado.

—¿Y cuánto durará tu ausencia? preguntó la sastra á Pedro.

—No sé, tal vez tenga que vencer muchas dificultades, y muchos peligros que correr; por esto dejo aquí á mi hija. Su presencia me distraeria, y me haria vacilar; es necesario que camine de frente sin distraerme ni entrecerme, tan encerrado en mi proyecto como tu hijo Estéban en su sayo de arquero.

—Yo cuidaré de María como si fuera hija mia, respondió Oliveta; y suceda lo que suceda, Pedro, está seguro de que tendrá en mi casa el mejor sitio, y que á falta de pan, la daré mi sangre.

—Gracias, dijo Landais enternecido; ya sé que eres buena como la madre de Jesús; si Dios me protege, ya verás como Pedro no olvida ni el bien ni el mal que le hacen.

Los dos habían llegado á la puerta del taller; el sastrero quitó el sombrero y abrazó á su hermana.

—¿No quieres ver otra vez á tu hija? preguntó esta.

No, dijo Pedro con voz conmovida, la despondría, y si ella me mirara, tal vez no tendría corazón para marchar... Cuidala bien,

Oliveta; es todo lo que me queda, y la sacrificaría hasta mi salvacion eterna! Cuando se despierte preguntará por mí; la diras que volveré pronto. Cójela en tus rodillas, cántala alguna canción; la del Cloarec ciego, es la que le gusta mas... Adios, Oliveta! ruega por mí; yo voy á trabajar por vosotros.

Pedro abrazó de nuevo á su hermana, pudiendo apenas contener sus lágrimas y salió.

Marchó casi corriendo hasta la encrucijada del Calvario; pero cuando llegó allí se detuvo, y ya no distinguía ni aun el humo de su cabaña; Landais sintió su corazón lastimado; y arrojándose delante de la cruz, no pudo contener sus lágrimas.

Sin embargo, pronto volvió á recobrar su valor. Después encomendó su hija á la Virgen María, y se levantó mas tranquilo, y volvió á emprender la marcha.

Su primer cuidado al llegar á Nantes, fué buscar al hijo de su hermana. Estéban Guibé, que servia como arquero en la guardia del duque. Por consiguiente se dirigió al castillo.

Cuando iba á llegar al puerto, vió una multitud de caballeros y villanos que miraban hacia el Loira; Pedro se acercó atravesando por entre la multitud, y vió una barca maravillosamente pintada y cubierta de seda verde, que estaba á punto de dejar la orilla.

Los marineros, vestidos de fina tela de Quintin, estaban en pié al lado de los remos, en tanto que los nobles estaban con el sombrero en la mano, cerca de sus bancos. El duque Francisco II, vestido de terciopelo, estaba sentado en la popa.

Sus facciones tenían á primera vista aquella espresion enérgica y dulce á la vez, que parece es el principal carácter de la antigua raza armórica; pero mirándole con mas cuidado, se notaba la languidez que flotaba en sus labios voluptuosos y en el fondo de sus negros ojos. Estaba medio apoyado en su codo izquierdo, tenia en la mano derecha un cuervo blanco que hacia poco habia comprado á peso de oro, y con el que se divertia mucho. A su lado estaba una señora muy bella y vestida de brocado como una reina.

Era Antonieta de Magnalais, célebre en toda la Bretaña por el imperio absoluto que ejercia sobre el duque Francisco. Landais la reconoció tanto mas pronto, cuanto que la habia visto muchas veces cuando Margarita, entonces su novia, la servia, y él mismo estaba empleado en el guarda-ropa del duque, aun conde de Etampes.

Pedro se acercó mas á la barca; pero los arqueros que guardaban el muelle lo detuvieron.

—Fuera de aquí, malandrín! dijo un al-

noco, Ivon. Me arrastraria diez años á los pies de monseñor Chanvin, si tuviera la esperanza de tenerlo solo una hora bajo mis plantas.

Ivon levantó vivamente la cabeza y miró á su alrededor.

—Pide á Dios que el canceller no sepa nada, dijo asustado; María es demasiado joven para quedar huérfana.

Estas últimas palabras hicieron estremecer á Landais. El recuerdo de su hija arrojado en medio de su cólera pareció apaciguarla repentinamente. Su mirada se fijó en la cuna con involuntaria ternura; María, que acababa de despertarse, le sonrió tendiéndole sus manecitas, y él corrió á abrazarla.

Por lo delgado de la niña, y por sus párpados aplomados por la fiebre, se podia advertir que acababa de salir de una larga enfermedad. Una pálida frescura de convalecencia, estendida en sus mejillas, anunciaba, sin embargo, su vuelta á la vida.

—San Antonio la bendiga; está casi curada, dijo Ivon que se habia acercado á ella, y pasando su mano por la negra cabellera de la niña, le preguntó:

—¿No es verdad, pequeña, que estás ya buena?

—Tengo hambre, respondió María riendo.

Pedro se acordó entonces que, detenido por la venta, no habia preparado nada para su hija. Buscó con inquietud en su cintura y sacó algunos dobles nantenses.

Los ojos de Ivon brillaron al verlos; su mano se estendió convulsivamente.

—Dáme, vecino, dijo, yo iré á comprar lo que quieras.

—Iré yo mismo, dijo Pedro con desconfianza.

—La tempestad va á estallar; harías mejor en quedarte con la niña.

En efecto, se oía á lo lejos un ruido sordo, y gruesas gotas de agua traídas por el viento empuzaban á zotar las telas de que estaban guarnecidas las ventanas. María pasó sus brazos alrededor del cuello de su padre, y le suplicó que no la dejara, y este que no podia resistir á ninguno de sus deseos, aceptó, aunque á disgusto, la propuesta de su compadre, que tomó el dinero y salió.

Después de cambiar con Landais algunas palabras y caricias, María se levantó. Fué á sentarse cerca del hogar, y comenzó á avivar la lumbre amortiguada, cantando uno de los monótonos cantares que su madre la habia enseñado al tiempo de mercedia. Pedro la miró algun tiempo con triste sonrisa, después se acercó á la puerta, cuyo postigo habia quedado abierto, y permaneció pensativo.

Las pocas palabras que se le habian escapado un momento antes, y que tanto habían

asustado á Ivon, no eran mas que un liger reflejo de lo que pasaba en su alma. El que hubiera podido penetrar hasta el fondo, hubiera descubierto extrañas ambiciones y aun mas extrañas esperanzas.

Como todos los que son arrastrados por una verdadera pasion, Landais habia concluido por tomar sus sueños como profecias, y sus deseos como derechos. En vano habia visto sepultar todas sus esperanzas; él esperaba la resurreccion de estas con tanta fé como los apóstoles la de Jesucristo. Su amor por su hija se lo hacia todo verosímil, todo fácil. Solo, no hubiera deseado ni el poder ni la riqueza, porque tenia en el fondo de su corazón la amarga hiel que deja una juventud defraudada; pero los disgustos que él habia sufrido queria evitárselos á María; queria que su hija viviera entre los señores, que caminara sobre la multitud, puesto que era el único medio para que no sintiera las piedras del camino. Después de haber visto tanta miseria entre los débiles, creia que la dicha estaba entre los poderosos, y queria esa dicha para su hija.

En cuanto al medio de obtenerla, sabia que todo se puede con una voluntad firme ayudada por la fortuna; seguro de su voluntad, esperaba solo la fortuna sin desaliento, ya que no sin impaciencia.

La noche iba cerrando rápidamente, y los truenos se oían cada vez mas próximos. La casa del sastrero estaba situada á la estremidad de la aldea del Rescate, apartada de todas las habitaciones y mas cerca de los bosques que de la aldea. Sumido en su meditacion, Landais escuchaba vagamente los gritos de los leñadores que se llamaban unos á otros, el lejano rodar de los carruajes y el cantar de los pastores que volvian á sus casas aisladas, atravesando los campos. Habia para Landais en todos aquellos ruidos no se qué misterioso significado que le hacia sonreír. Se hubiera dicho que tomaba ya posesion de sus esperanzas, y que aquel murmullo del trabajo le alegraba como á un dueño que sabe que el producto es para él.

En aquel momento se oía cada vez mas cerca la voz de un pastor que cantaba el antiguo aire del valle. Pedro escuchaba á pesar suyo, fascinado por aquel aire tan conocido:

Voici l'heure volée  
Ou meurent bruits et chants  
Au fond de la vallée  
Plus d'oiseaux ni d'enfants,  
L'hone flétri s'allume;  
Et le père absorbe  
Près du foyer qui fume  
Reste, le front courbé.